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Восход 7.16      Заход 16.42       Долгота дня 9.26

день ночь
Кемерово +6 – +8 +1 – +3
Новокузнецк +7 – +9 +2 – +4
Мариинск +5 – +7 +3 – +5
Л.-Кузнецкий +7 – +9 +2 – +4
Таштагол +8 – +10 0 – +2
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ак стало известно...
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 
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Днем переменная 
облачность, местами 
дождь, ветер юго-запад-
ный сильный. Давление 
будет падать, влажность 
существенно не изме-
нится.

Общий  уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается  невысокий.

31 октября 
Облачно с прояснениями, ночью местами неболь-

шие, местами умеренные осадки в виде дождя и мок-
рого снега, гололедные явления, ветер западный 7-12 
м/с, местами порывы ночью 17-22, днем до 20 м/с, тем-
пература  ночью 0 – +5ºС,  днем 0 – +5ºС, в течение дня 
понижение температуры. 

1 ноября 
  Облачно с прояснениями,  в отдельных районах 
небольшой снег, ветер западный 3-8 м/с, местами 
порывы до 18 м/с, температура  ночью -5 – -10ºС, 
при прояснении до -15ºС,  днем -2 – -7 ºС.

фа ты

издается 
с 7 января 
1922 года.

кУрС вАЛЮтЫ  (ЦЕнтробАнк)

$  31,43 руб. €  40,62 руб.

Гараж ветеран войны и 
труда Александр Афанась-
евич Малыгин купил более 
четверти века назад. Гараж 
сразу требовал переделки, 
уверяет его сын Юрий, был 
с разобранной стеной и 
снятыми бетонными пере-
крытиями. В кооперативе 
«Ветеран» несколько таких 
гаражей – целый ряд, при-
легающий к стене телецент-
ра. Расстояние – метра пол-
тора от забора телецентра 
до капитальных кирпичных 
строений. Соседи Малыги-
ных давно расширили свои 
гаражи  в сторону забора. 

Гараж  
в воздухе
Бывает хуже. Гораздо хуже. И владельцы 
гаража в кооперативе «Ветеран», что 
возле телецентра в Кемерове, это знают. 
Но вспомнят про свои трехлетние 
мытарства по инстанциям и суммы 
потраченных денег - и не могут понять, 
что происходит и долго ли еще 
это продлится. Хотя дело-то в принципе 
у них простое. Оформить гараж  
в собственность.

Прежние же хозяева этого 
тоже было начали, да не 
довели дело до конца. В об-
разовавшуюся дырку между 
забором и гаражами попа-
дала вода, подмывало грунт 
и стены. Потому Малыги-
ным ничего не оставалось, 
как закончить уже начатую 
переделку и сровнять строй 
гаражей. В итоге площадь 
под гаражом увеличилась с 
изначальных (по докумен-
там купли-продажи) 21,3 
кв. метров до 30,3. Удобно и 
практично: в гараж теперь 
входило два авто.

(Окончание на 2-й стр.)

ГИБДД  
остановила 
автобусы
Вчера жителей г. Березовский, 
ожидавших на общественных 
остановках транспорт, чтобы 
разъехаться по разным направлениям, 
ждал неприятный сюрприз.  
Автобусы долгое время не ходили.

Как нам пояснили на городском авто-
предприятии, перерыв в движении создала 
ГИБДД, которая нагрянула с внеочередной 
проверкой транспорта и шесть автобусов  
из 26, запланированных для выезда по 
маршрутам в этот день, «забраковала» и 
не выпустила на линию. Их техническое 
состояние инспектора признали ненадле-
жащим.  

В число задержанных попали и автобусы 
городского назначения, и те, что перевозят 
пассажиров по межгороду и в пригород,  в 
Кемерово и Барзас. Через  некоторое время 
неполадки были устранены и движение вос-
становилось.  

По словам Игоря Зотова,  замдиректора 
ГУ «Кузбасспассажиравтотранс», именно 
по этой причине вчера два автобуса с Ке-
меровского автовокзала на Березовский от-
правились  с опозданием  приблизительно 
в 40 минут. 

Как пояснил Игорь Александрович, 
ничего форс-мажорного в происшедшем 
нет, такое иногда случается на разных 
маршрутах, поскольку ГИБДД имеют 
полное право на внеочередные провер-
ки. Вчера задержали только березовские 
автобусы. 

Татьяна ФОМИНА.

Чемпионская 
«рыбка» в Швеции
Кемеровский «Кузбасс-97» под 
руководством тренера-преподавателя 
Максима Тушина завоевал Кубок 
мира среди юношей не старше 15 лет, 
переиграв в финале турнира шведский 
«Лидчепинг» - 5:1. Мячи у наших забили 
Владимир Каланчин (2),  
Александр Баздырев, Евгений 
Филиппов и Игорь Иванов.

Впервые в истории кемеровского хоккея 
наша команда завоевала малый Кубок мира, 
розыгрыш которого проходит в шведском 
Боллнесе уже четверть века. Ранее лучшим 
достижением было третье место «Дружбы» в 
1995 году. Примечательно, что тогда за брон-
зовых призеров играл наставник нынешних 
победителей Максим Тушин.

На групповой стадии соревнований «Куз-
басс-97» одолел «ЮПС» из Финляндии (6:3), 
прошлогоднего обладателя трофея швед-
ский «Сириус» (4:0) и, гарантировав себе 
выход в плей-офф, уступил в заключитель-
ной встрече группового этапа шведскому 
«Сандвикену» (1:2).

В минувшее воскресенье наши земляки 
провели сразу три матча (формат: два тайма 
по 25 минут). В четвертьфинале плей-офф ке-
меровчане разгромили «Виллу» из Швеции - 
7:0, а в полуфинале взяли реванш у «Сандвике-
на» - 6:4 (4:4, 2:0 – пенальти). После окончания 
«золотого» поединка новоиспеченные облада-
тели трофея сделали чемпионскую «рыбку», 
прокатившись в горизонтальном положении 
по льду открытой арены Боллнеса.

Вадим АНТОНОВ.
Вчера губернатор А.Г. Тулеев поздравил 

кемеровскую команду «Кузбасс-1997», побе-
дившую на международном турнире по хок-
кею с мячом среди юношей до 15 лет «Кубок 
мира Коса-мини». 

награждение

«Щит и перо» без границ

Вчера в Государственной филармонии Кузбас-
са им. Б.Т. Штоколова прошла торжественная це-
ремония награждения победителей и лауреатов 
I Международного конкурса МВД России «Щит 
и перо». Награды журналистам вручали министр 
внутренних дел России Владимир Колокольцев и 
губернатор Аман Тулеев.

За 11 лет своего существования «Щит и перо» пре-
вратился в один из самых престижных творческих ме-
диаконкурсов, в котором участвуют сотни «мастеров 
пера и микрофона». Однако впервые в своей истории 
он приобрел статус международного, и поэтому сре-
ди его конкурсантов и призеров не только российские 
журналисты, но и репортеры из Казахстана, Белорус-
сии, Молдовы, Армении, Азербайджана и ряда других 
стран. Награды журналистам-победителям из стран 
СНГ вручал губернатор Аман Тулеев, который в свое 
время возглавлял федеральное министерство по сотруд-
ничеству с государствами-участниками СНГ.

Среди награжденных — отдел информации и об-
щественных связей регионального полицейского глав-
ка, который в десятый раз признан лучшим подобным 
подразделением в структуре МВД России.

На церемонии награждения победителей Аман 
Тулеев, в частности, подчеркнул, что главная и самая 
сложная задача — воспитывать культуру у сотрудников 
полиции и всего общества в целом. «Полиция — это 
слепок с общества, его часть. И какие нравы царят на 
улице, во дворе, на работе, в учебных заведениях, такие 
и в правоохранительных органах… Человек с высоким 
уровнем общей культуры — не важно, полицейский 
он или обыкновенный гражданин, — всегда ведет себя 
в соответствии с принятыми нормами поведения. Он 
никогда не станет хамить, оскорблять окружающих, 
воровать, грабить, потому что такое поведение в норму 
не вписывается».

По мнению губернатора, формат конкурса «Щит и 
перо» должен способствовать повышению культурного 
уровня полицейских, созданию их позитивного имид-
жа и «тянуть за собой все общество, ведь детективная 
тема пользуется у населения огромной популярно-
стью». 

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
Фото Федора Баранова.

официально

• На производстве капролактама кемеровского 
ОАО «Азот» (входит в ОАО «СДС Азот») произведён 
пуск нового оборудования.

•Четыре призовых места заняли спортсмены из 
Кузбасса на первенстве России по тяжелой атлети-
ке среди юношей и девушек до 18 лет.

• Детский сад «Орешек» на 110 мест построят 
к осени следующего года в Топкинском районе — 
столице областного Дня села-2013.

• Для пенсионеров Гурьевского района прове-
ли семинар по услугам многофункционального 
центра. 

• В Прокопьевске 4 ноября стартует вторая те-
атральная режиссерская лаборатория по современ-
ной драматургии «Эксперимент 123».

•В Кемерове  
подвели итоги 
городской акции 
для школьников 
«Летопись добрых 
дел по сохранению 
природы».

Участниками номина-
ции «Бережём природу 
родного города» проведе-
на уборка школьных дво-
ров и прилегающих терри-
торий, набережной реки 
Томи в Кировском районе. 
Ребята из городской Стан-
ции юных натуралистов 
искали комплексное реше-
ние проблемы несанкцио-
нированных свалок и ТБО 
в Заводском районе. 

В канун 70-летнего юби-
лея Кемеровской обла-
сти участники номинации 
«Цвети, мой город!» разра-
батывали стилизованные 
клумбы, занимались озеле-
нением и благоустройством 
школьных дворов, дет-
ских садов и детского дома  
№ 2, дворов ветеранов, 
дома ребенка. 

•Центр социальной 
адаптации населения 
г. Кемерово  
просит кемеровчан 
принять участие  
в благотворительной 
акции «От сердца  
к сердцу». 

С 31 октября по 30 нояб-
ря организован сбор теплых 
вещей и продуктов пита-
ния для людей, попавших в 
трудную жизненную ситуа-
цию. Каждую среду с 14.00 
до 16.00 часов возле рынка 
(остановка «Швейная фаб-
рика») будет дежурить ав-
томобиль марки «ГАЗель», 
госномер Х 082ОА с логоти-
пами Центра социальной 
адаптации населения. Спе-
циалисты будут принимать 
от населения теплые вещи 
и продукты питания. Ос-
новные требования: к ве-
щам – хорошее состояние, 
продукты принимаются 
нескоропортящиеся (кру-
пы, консервы).

Также помощь для тех, 
кто попал в трудную жиз-
ненную ситуацию, при-
нимается ежедневно по 
адресу: ул. Предзаводская, 
6 (Центр социальной адап-
тации населения г.Кемеро-
во, тел. 57-04-34, 57-00-26).

Как уйти  
от родителей?

Кажется, весь Кузбасс 
в новостройках. За сравнительно 
короткое время появляются целые 
кварталы и даже города-спутники, 
в которых обретают крышу над 
головой и молодежь, и участники 
Великой Отечественной. И можно 
было бы только порадоваться 
этому факту, если бы не одно «но».

редложение  
не поспевает  
за спросом

Достаточно много у нас 
молодых семей, которые не 
знают, как им уйти от роди-
телей в собственное жилье. 
Даже тех, которые годами 
стоят в льготной очереди на 
целевые жилищные займы 
или социальные выплаты. 
Люди гадают, успеют ли до 
35 лет (пока подходят под па-
раметр «молодой») использо-
вать свою льготу на приобре-
тение жилья. 

На общественных слуша-
ниях по вопросу обеспечения 
жильем молодых семей, кото-
рые прошли в конце октября, 
были высказаны разные мне-
ния. Однако приглашенные 
представители общественно-
сти, прослушав разные вы-
ступления о новых возможно-
стях для молодых семей, так 
и не поняли, почему в отно-
шении конкретных людей все 
эти меры не работают.

Одна из причин, пожа-
луй, во все возрастающем 
спросе на жилье. Существует 
аж три программы обеспече-
ния жильем молодых людей 
из льготных категорий. Одна 
федеральная - «Жилище», в 
рамках которой людям пре-
доставляют социальные вы-
платы 30-35% от расчетной 
стоимости жилья, и две об-
ластные. По двум законам 
Кемеровской области, №58-
ОЗ и №13-ОЗ, молодым семь-
ям могут предоставить либо 
заем под 5% годовых с перво-
начальным взносом 10% ( еди-

новременную безвозвратную 
социальную выплату в разме-
ре 35% от стоимости жилья), 
либо заем без первоначаль-
ного взноса и без уплаты про-
центов на срок до 20 лет.

Однако не все так просто. 
На начало 2012 года в Куз-
бассе число молодых людей, 
нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, состав-
ляло уже свыше 13 тысяч 
семей – на тысячу больше, 
чем в начале 2011-го. И вот 
так ежегодно количество ну-
ждающихся, как отметил Ан-
дрей Кравченко, начальник 
департамента строительства 
обладминистрации, увели-
чивается на тысячу. А если 
очередь не убывает, а растет, 
значит, предложение явно не 
поспевает за спросом!

Но есть и другой выход: 
банковское кредитование. Тем 
более что банки так активно 
предлагают свои продукты. 
Но и тут не все так просто. 
Вероника Кашко, главный ме-
неджер филиала в г. Кемерово 
ОАО Банк «УралСиб»,  при-
чину нежелания молодежи 
воспользоваться банковски-
ми кредитами видит в отсут-
ствии дешевого жилья. Если 
бы стоила квартира хотя бы 
миллион! А так кому же хо-
чется лезть в многолетнюю 
долговую яму! Вот в Новоси-
бирске, например, есть опыт 
концерна «Сибирь», который 
поначалу у всех вызвал улыб-
ку. Построили новосибирцы 
дом в 14 этажей, и на каждом 
его этаже уместилось аж 14 
квартир. Потому что площа-
дью они по 18-25 кв. метров. 

(Окончание на 2-й стр.) Рис. Андрея Горшкова.
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Круги на воде
В Новокузнецкую межрайонную природо-

охранную прокуратуру переданы материалы по 
факту сброса сточных вод в реку Абу  ОАО «ЕВРАЗ 
Объединенный ЗСМК».

Тревогу забили новокузнечане, когда увидели, 
что и без того грязная река, протекающая через 
центр города,  покрылась радужной маслянистой  
пленкой. Первыми среагировали на сигналы горо-
жан специалисты  комитета охраны окружающей 
среды и природных ресурсов администрации Ново-
кузнецка. 24 октября было проведено обследование 
акватории р. Абы в Центральном районе и зафикси-
рован факт сброса загрязненных нефтепродуктами 
сточных вод предприятием  «ЕВРАЗ Объединенный 
ЗСМК».  

Был составлен акт обследования. Как сообщили 
в комитете, поскольку контроль исполнения требо-
ваний водного законодательства осуществляют фе-
деральные органы надзора, материалы переданы в 
Новокузнецкую межрайонную природоохранную 
прокуратуру для принятия мер прокурорского реа-
гирования. 

Татьяна МИНЕЕВА.

знай наших!

Спасение  
в профессионализме

С  в с е р о с -
сийского кон-
к у р с а  м у з ы -
кального твор-
чества пожар-
ных и спасате-
лей «Мелодии 
ч у т к и х  с е р -
дец», который 
п р о х о д и л  в 
Анапе, с побе-
дой вернулась 
т в о р ч е с к а я 
группа Главно-
го управления 
МЧС России по 
Кемеровской 
области.

У ч а с т н и -
ки из Кузбасса 
были заявлены 
в шести номи-
нациях, в двух из 
которых -  «Песня под гитару» и «Танец» - завоевали 
призовые места.

Артист оркестра главка Евгений Качалин выбрал 
песню Александра Башлачёва «Грибоедовский вальс» 
и не ошибся: в итоге получил «золото».

- В этом конкурсе уровень исполнительского ма-
стерства, будь-то танец или вокал, очень высокий, - 
рассказывает Евгений Качалин. – Поэтому победа для 
нас очень ценна.

Кроме того, участники танцевального коллектива 
наших МЧСовцев - Вероника Каньшина, Сергей Кули-
ков, Денис Пахотин - в отличие от других конкурсан-
тов, которые приготовили свои номера в классических 
танцевальных жанрах, рискнули с модерном. Такой 
эксперимент принес второе место.

Рита ЧЕРНЫХ.

законы

русский для нерусских
Сейчас в СМИ широко обсуждается закон, при-

нятый Госдумой  на прошлой неделе. Он обязыва-
ет трудовых мигрантов сдавать экзамен на знание 
русского. Или подтверждать его знание на базовом 
уровне документально. 

Мигранты из ближнего зарубежья могут предъ-
являть документы, выданные в СССР до 1 сентября 
1991 года, а также выданные в России после этой даты. 
Приезжим из стран, в которых русский является госу-
дарственным языком, экзамен не нужен. Закон должен 
вступить в силу 1 декабря 2012 года. 

Как рассказали в миграционной службе Кеме-
ровской области, в следующем году в Кузбасс по 
квоте смогут приехать 10 тыс. иностранцев. 

По наблюдениям специалистов, языком владеют 
обычно люди старшего поколения, которые учились 
в школах Советского Союза. Молодежь русский либо 
не знает вовсе, либо знает недостаточно даже для ба-
зового уровня. 

К примеру, у нас единственный центр, при Ке-
меровском государственном университете, который 
принимает экзамены у мигрантов на знание русско-
го. Правда, не оценивает результаты, отправляет их 
в Москву. Пока одного такого центра достаточно: 
экзамен сдает маленькая часть из тех мигрантов, 
которые претендуют на гражданство по одной из 
схем. Когда практика приема экзаменов станет по-
всеместной, вероятно, нужны будут курсы русского 
для иностранцев, для взрослых соискателей работы, 
их детей и неработающих жен. И какие-то специ-
альные центры. 

Сотрудники заинтересованных ведомств  сейчас 
охотно принимают предложения, касающиеся адап-
тации и интеграции иностранцев. 

Татьяна САЖЕНОВА. 

происшествие

Капитан во мгле
В минувшее воскресенье спасателям пришлось 

искать рыбака, потерявшегося в тумане.
Как рассказали в Агентстве по защите населения 

и территории Кемеровской области, диспетчеру по-
ступил сигнал: на берегу Беловского водохранилища 
нетрезвый  мужчина решил проверить рыболовные 
сети, сел в резиновую лодку и уплыл в неизвестном 
направлении. На берегу в надежде на улов его до-
жидались знакомые. Спустя время они попытались 
дозвониться до капитана по мобильному телефону. 
Связь была, но из-за густого тумана и темноты рыбак 
не мог объяснить, где он находится, к тому же сильно 
замерз, за бортом около -13 градусов. На тот момент 
бензин потерявшийся уже израсходовал, наматывая 
бесконечные круги во мгле.

Также мужчина сообщил, что на судне есть фона-
рик, который, кстати, и помог своими желтыми ма-
ячками отыскать рыбака.

Спасатели напоили его горячим чаем, обогрели, 
а затем взяли лодку на буксир и вернули на берег, где 

капитана уже заждались товарищи.
Алена ФЕДОТОВА. 

Гараж в воздухе(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
Все было нормально до 

2009 года, пока семья ветера-
на не обеспокоилась оформ-
лением прав на гараж. 

– В газетах мы видели 
много информации о том, 
что власти заинтересованы, 
чтобы мы оформляли пра-
ва на имущество. Это нало-
ги, понятно. При этом нам 
обещали простую процеду-
ру. Так вот, ходим мы по 
различным кабинетам уже 
больше трех лет, – говорит 
Юрий. В письме в редакцию 
он недоумевал: «Я не пони-
маю, кому будет хуже, если 
мы эту помойную яму в 9 кв. 
метров оформим в собствен-
ность и будем платить налог 
государству».

Оформление докумен-
тов началось с составления 
техпаспорта. В нем был за-
фиксирован факт увеличе-
ния площади гаража путем 
перепланировки. Все было 
сделано по правилам: с про-
ведением топографической 
съемки, формированием 
межевого плана. Но офор-
мить документы не полу-
чилось. Несмотря на то, что 
управление архитектуры и 
градостроительства адми-
нистрации Кемерова при-
шло к выводу, что «строение 
возведено в соответствии со 
СНиП 2-07-01-89 «Градо-
строительство. Планиров-
ка и застройка городских и 
сельских поселений» и не 
нарушает прав других», и 
посчитало «возможной экс-
плуатацию ранее возведен-
ного гаража и его размеще-
ние на земельном участке» 
с техническими характери-
стиками, учитывающими  
перепланировку. Главная 
причина, почему Малы-
гины не смогли добиться 
разрешения на оформле-
ние прав собственности на 

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Но молодому специалисту и 
такое жилье на первых порах 
сгодится, ведь цена на него 
более чем демократичная: 
700-800 тыс. рублей. Это ко-
гда начинали строить. Сей-
час, правда, продают подоро-
же – 1 млн. 200 тыс. руб., но 
все равно такая жилплощадь 
вполне доступна. При таком 
балансе интересов можно вы-
давать сразу несколько сотен 
кредитов на жилье в мало-
метражном доме. 

Льготный  
и суперльготный 
кредит?

Создается впечатление, 
что власти готовы решить 
проблему нехватки дешевого 
жилья все тем же способом 
- ипотечными кредитами, 
сделали вывод собравшие-
ся на общественных слуша-
ниях в Кемерове. Тем более 
что сами банки готовы про-
водить различные акции 
для привлечения молодых 
заемщиков. Например, при 
рождении ребенка снижают 
ставку на 1%. При рождении 
второго ребенка – еще по-
блажка заемщику. «Но все 
равно ставки у всех банков 
практически одинаково вы-
соки – 11%. Сколько же надо 

родить детей семье, чтобы 
ей снизили ставку до 1%? 
Это же нереально!» - такое 
мнение было высказано при 
обсуждении.

Банки не могут пойти на 
более существенные уступки 
молодым заемщикам, ведь 
ставки рефинансирования 
повышаются. Сейчас эта 
ставка 12,2%, а еще в августе 
была 11,8%. И в дальнейшем 
снижения не предвидится. 
Представители Сбербанка 
России,  Банка ВТБ24 и дру-
гих финансовых учреждений 
уточнили, что даже в ны-
нешних жестких экономи-
ческих условиях они умуд-
ряются все-таки изыскивать 
возможность предоставлять 
молодым преференции при 
оформлении ипотечных кре-
дитов. Например, один из 
банков включает в число со-
заемщиков и родителей мо-
лодоженов, то есть весь заем 
«расходится» на шестерых 
человек. При рождении пер-
венца семье предоставляется 
отсрочка в погашении долга 
на три года, а при рождении 
второго ребенка – на пять 
лет. А еще надо учитывать 
такое подспорье, как мате-
ринский капитал. Раньше 
эти средства банки исполь-
зовали только на погашение 
задолженности, а сейчас - и 
на первоначальный взнос 
при покупке жилья. Сам 

первоначальный взнос тоже 
льготный: если всем прочим 
заемщикам надо отдать сразу 
15% суммы платежа за квар-
тиру, остальные 85% - в кре-
дит, то молодежи достаточно 
уплатить в качестве первона-
чального взноса 10-11%.

Банки охотно рассматри-
вают при кредитовании не 
только основной заработок 
молодых людей, но и допол-
нительный. При этом срок 
рассмотрения заявления на 
кредит стараются сделать 
минимальным: в среднем это 
три дня. А срок кредита, как 
заявила представитель   од-
ного из банков, готовы растя-
нуть хоть до… 50 лет!

То есть стоит только обра-
титься в банк, и тебя просто 
так не отпустят. Рассмотрят 
все возможные варианты 
решения проблемы ипо-
течного кредитования без 
всякой волокиты. В одном 
из банков разработали даже 
специальную программу 
под названием «Победа над 
формальностями». То есть 
предъявляешь паспорт, кар-
точку ПФР(СНИЛС) либо 
водительское удостоверение, 
заполняешь анкету и ждешь 
решения банка о выдаче кре-
дита.

И эти преференции мо-
лодым, как было подчеркну-
то на общественных слуша-
ниях, работают. Мол, объем 

кредитования растет, значит, 
банковское кредитование 
желающих купить квартиру 
в строящемся или готовом 
доме все же востребовано.

А еще на наш рынок за-
шел новый банк, который 
предлагает качественно но-
вые продукты для молодых 
семей. В частности, креди-
тование молодых ученых, 
сотрудников Российской 
академии наук и универси-
тетов. Ипотечный кредит им 
могут дать под 10-10,5% го-
довых, но график ежемесяч-
ных платежей необычный – 
начинается с уменьшенной 
суммы, а к концу выплатного 
периода возрастает. То есть 
все наоборот по сравнению 
с обычным кредитованием. 
Такой подход объясняют 
тем, что поначалу у моло-
дых ученых маленький до-
ход, а потом он постепенно 
возрастает.

Светлана Ивасюк, пред-
ставитель одного из новых 
для нас банков, рассказала 
об опыте ипотечного креди-
тования в Новосибирской, 
Тульской областях молодых 
учителей. Этот опыт, счита-
ет она, можно использовать 
и в Кузбассе.

Однако, как заметили 
участники слушаний, и с 
банковской сферой у нас не 
все так гладко. В каких-то 
территориях много банков 

и, соответственно, предло-
жений, а в каких-то совсем 
мало. В частности, в Анже-
ро-Судженске. «Пустите туда 
больше банков, и люди раз-
берут все кредиты!»

Квадратный метр 
дорожает?

Банки банками, но при-
сутствующих все же больше 
интересовало другое. Мож-
но ли удешевить квадратные 
метры жилья? Почему наша 
стройка такая дорогая, что 
влияет на удорожание воз-
веденных стен? Строймате-
риалы, инженерные комму-
никации, стоимость земли 
или что-то другое? Есть ли 
возможность договориться с 
застройщиками о снижении 
цены за квадратный метр?

Как пояснил Андрей 
Кравченко, такая составляю-
щая, как цена на землю, не 
такая уж значительная. У нас 
ведь не Москва и не Питер, 
где каждый клочок земли 
действительно дороже зо-
лота. Цемент тоже сравни-
тельно дешевый, менее 7% 
составляет в стоимости квад-
рата жилья. Подключение к 
инфраструктуре и энерго-
носителям стоит, конечно, 
денег, но власть решает этот 
вопрос: за последние два года 
на объекты инфраструкту-
ры выделено из областно-
го бюджета по 50 и 60 млн. 
руб. в год.

Так почему же тогда ТА-
КАЯ цена за жилье?  Как 
объяснили специалисты, 
нам еще грех жаловаться. 
Если сравнивать с другими 
регионами, то по ценам на 
первичном рынке мы совсем 
не впереди России всей. В Ке-
мерове и Новокузнецке это 
30 тыс. руб. за кв. метр квар-
тиры с отделкой, в других 
городах Кузбасса – от 25-28 
тыс. руб. «В небольших му-

ниципальных образованиях 
при таких-то ценах идет не 
стройка, а, по сути, борьба 
за выживание для застрой-
щиков, так как прибыль 
минимальная. Например, в 
Крапивинском районе, где 
новое жилье продавали по 
26 тыс. за «квадрат».

Помоги  
своему 
сотруднику!

Пока что сошлись во мне-
нии, что проблему жилья 
молодым должны решать не 
только сами молодые с по-
мощью льготных программ 
кредитования и социальных 
выплат, но и предприятия. 
Уже ведь есть опыт компании 
«РУСАЛ», которая купила 
в Новокузнецке дом на 90 
квартир.  Предприятие вы-
дало своим работникам бес-
процентный заем в размере 
10% от стоимости жилья на 
первоначальный взнос, плюс 
к этому погашает 50% еже-
месячных платежей. На «ЕВ-
РАЗ-ЗСМК» действует про-
грамма «50 на 50»: работники 
могут взять кредит в любом 
банке, а предприятие пога-
шает половину процентной 
ставки по ипотеке.. В про-
шлом году компания «СДС» 
построила для работников 
разреза «Черниговец» со-
временный коттеджный по-
селок Черемушки, им уста-
новили цену всего 18,5 тыс. 
руб.  за квадратный метр, на 
треть ниже стоимости. А еще 
«Промстрой» делает своим 
сотрудникам скидки в разме-
ре 20% стоимости жилья.

Если бы таких примеров 
было больше, то и проблема 
жилья решалась лучше.

Тем не менее все выска-
занные замечания на слуша-
ниях будут учтены.

Елена ЩЕРБАКОВА.

Как уйти  
от родителей?

приоритет

- Детсадовской очереди в 
поселке нет. Разгрузила, вер-
нее, ликвидировала ее наша 
«Рябинка», - с улыбкой го-
ворит заведующая садиком 
Надежда Кочергина.

Мысленно пожалев, что 
мои сыновья давно выросли 
из дошкольного возраста, я 
искренне радуюсь не только 
за маленьких хозяев новой 
«Рябинки», но и за их роди-
телей. Это же как приятно 
передавать свое чадо, пусть 
на несколько часов, в такой 
терем-теремок и такие теп-
лые руки воспитателей и их 
помощников!

- Да, у нас все сотрудни-
ки как на подбор, - вновь 
горделивые нотки в голосе 
заведующей Надежды Пав-
ловны. – Родители, бабушки 
и дедушки могут спокойно 

«рябинка» как картинка«Чтоб все детки так жили!» – сразу подумала я, 
едва зашла в «Рябинку» - детский сад поселка 
Верх-Чебула. Конечно, можно много говорить 
о том, что у нас везде всё лучшее и должно быть 
для самых маленьких. 
Но в Чебулинском районе об этом не только 
говорят, это реально делают. И недавнее 
открытие второго корпуса «Рябинки» - лучшее 
тому подтверждение.

заниматься своими делами 
до вечера. Их деткам здесь 
не скучно.

- Правда? Не скучно? – 
желаю услышать ответ из 
первых уст.

В каждой группе «хор» 
ответов:

- Нисколечко не скучно!
Еще бы! Вон сколько здесь 

умных игрушек, конструкто-
ров, а еще и… салонов. На-
пример, парикмахерская. А 
вот кабинет (опять же игру-
шечный) врача. К нему оче-
редь. Уколов понарошку ни-
кто не боится.

Девочки, как и положено, 
обожают возиться на кухне. 
Здесь все по-взрослому: по-
суда, приборы, но только в 
миниатюре.

А вот уже не игрушеч-
ные, а самые настоящие ка-

бинеты. Заходим к логопе-
ду, слушаем, как здесь учат 
произносить такую трудную 
букву «Р».

- А я эту букву заплосто 
говолю, - хвалится бойкий 
малыш.

Ну что тут скажешь? Мо-
лодец! Это подбадривающее 
«молодец», а еще «умницы», 
«хорошие мои» здесь слы-
шится постоянно. В «Рябин-
ке умеют любить детей. И 
те это чувствуют. Новенькие 
домой не просятся. Зато на 
разные занятия бегут с удо-
вольствием.

Сейчас как раз физкульту-
ра. Раз-два, три-четыре… Не-
вольно повторяем движения 
старшегруппников и, честное 
слово, чувствуем новый при-
лив хорошего настроения. А 
что дождь со снегом за окном 

– не беда. В «Рябинке» так 
уютно и красиво! Здешние 
сотрудники сами каждую де-
таль интерьера продумали. 
А мастерили мебель, шили 
шторы и покрывала в луч-
ших фирмах области. Сколь-
ко это стоит? Конечно, неде-
шево. Но разве радость ребя-
тишек рублем оценишь?

А вот «озвучить» сумму, 
которую платят родители, 
могу: 1000 рублей в месяц. 
Даже по сельским меркам 
это немного.

…Наступает час обеда. 
В меню – одна вкуснятина! 
Приятного всем аппетита!

Галина  
БАБАНАКОВА.

Фото  
Александра Зиновьева.

Чебулинский район.

землю, - именно переплани-
ровка.

Умные люди посоветова-
ли: не трать свое время на то, 
чтобы чего-то добиться, най-
ми профессионала. Юрий, 
который действовал по дове-
ренности отца, заключил до-
говор с риелтором. И пожа-
лел об этом довольно быстро. 
Риелтор предложил восполь-
зоваться законной легальной 
схемой  – подать в суд иск о 
признании прав собственно-
сти на гараж. С таким реше-
нием можно было претендо-
вать и на земельный участок. 
Но, как уверяет Юрий, когда 
дошло до дела, риелтор на-

мекнул, что «для суда надо 15 
тысяч». Расставаться с день-
гами Юрий не захотел, разо-
рвал договор с риелтором и 
решил судиться сам.

Весной прошлого года 
Центральный районный суд 
города Кемерово вынес ре-
шение: исковые требования 
Малыгина А.А. к админист-

рации г. Кемерово, комитету 
по управлению госимуще-
ством Кемеровской области 
(КУГИ) о признании права 
собственности на гараж пло-
щадью 30,3 кв. м оставить без 
удовлетворения.

«Мы за все годы потрати-
ли порядка 50 тыс. рублей на 
оформление документов, ри-

елтора, специалистов. Плюс 
время. Но в итоге – очередные 
отказы от городских и област-
ных инстанций. Почему они 
не хотят, чтобы мы платили 
налоги?!» – вопрошает сего-
дня Юрий.

В одном из ответов на об-
ращение Малыгина КУГИ 
прямо связывает переплани-
ровку с оформлением прав на 
землю: «Первоначально для 
строительства гаража был 
предоставлен в постоянное 
(бессрочное) пользование зе-
мельный участок площадью 
21,3 кв. м. Следовательно, в 
упрощенном порядке воз-
можно оформить в собствен-
ность только земельный уча-

сток указанной площадью… 
Однако комитет может пре-
доставить излишне застро-
енный земельный участок 
для нового строительства, 
но только на праве аренды… 
В собственность земельные 
участки предоставляются 
исключительно на торгах»… 
Замкнутый круг.

Разомкнуть его можно, 
уверен  начальник управ-
ления архитектуры и гра-
достроительства админи-
страции Кемерова Виктор 
Костиков: «Дело в том, что 
проектом межевания утвер-
жден земельный участок в 
границах всего кооператива. 
А Малыгин хочет оформить 

участок отдельно. Здесь 
ситуация такая же, как с 
многоквартирным жилым 
домом. Вы можете себе 
представить, чтобы каж-
дый жилец оформлял свой 
участок? Нужно добиваться 
оформления прав на землю 
всему кооперативу. И это 
задача председателя коопе-
ратива. А перепланировку 
можно узаконить по реше-
нию суда».

Александр Перов стал  
председателем гаражно-
го кооператива «Ветеран» 
этим летом. Только входит 
в курс дел. По его словам, 
из владельцев 94 гаражей в 
кооперативе лишь несколь-
ко оформили их в собствен-
ность: «У нас разброд-ша-
тание. Нужен новый устав, 
необходимо разбираться с 
текущими платежами, ко-
торые далеко не все вносят 
исправно. А для того чтобы 
решить земельный вопрос, 
народ вообще не соберешь». 
Александр Перов уже напи-
сал в управление архитек-
туры и градостроительства 
письмо с просьбой решить 
проблему Малыгина в ин-
дивидуальном порядке.

«Мы соберем совеща-
ние с нашими юристами, 
посмотрим, что можно сде-
лать. Все же речь идет о 
ветеране войны. Но в  еже-
дневной работе мы этим не 
руководствуемся. Это не-
правильно. Понимаете, мы 
же должны стимулировать 
процесс в целом в городе».

По признанию Виктора 
Костикова, в Кемерове есть 
лишь единичные приме-
ры оформленных прав на 
имущество и землю под га-
ражными кооперативами. В 
большинстве же своем гара-
жи «висят в воздухе».

Татьяна ДУМЕНКО.
Фото 

Сергея Гавриленко.

В гараж Малыгиных после перепланировки входит два авто.

До забора гаражи в кооперативе удлинили многие.
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В соответствии с п.1 
ст. 34 Земельного кодек-
са РФ комитет по управ-
лению государственным 
имуществом Кемеров-
ской области сообщает о 
предоставлении в аренду 
земельного участка под 
однолетние культуры по 
адресу: г. Кемерово, За-
водский район, пер. 1-й 
Карпатский, 20а, площа-
дью 181 кв.м.

Председатель комитета 
Н.С. Витковская.

ОАО «СУЭК - Кузбасс» проводит запрос ком-
мерческих предложений на оказание услуг по ве-
дению буровых работ по вскрыше и углю на ПЕ 
р.Заречный и ПЕ р.Камышанский. Срок подачи 
заявки  на участие в отборе - в течение 7 дней с 
даты публикации.

По адресу: г. Ленинск - Кузнецкий, ул.Васильева, 
1, левое крыло, каб. 332 – отдел закупа услуг дирек-
ции по управлению сервисными предприятиями 
и внешними услугами. 

Контактный телефон (38456) 3-09-41, E-mail: 
KurshinovaIN@suek.ru

Государственный фонд поддержки 
предпринимательства Кемеровской 

области объявляет конкурсный отбор

кредитных организаций для  размещения средств Га-
рантийного фонда во вклады (депозиты) в размере 
316 959 954,00 рубля.

Договоры на размещение депозитов будут заключать-
ся между Государственным фондом поддержки пред-
принимательства Кемеровской области и победителями 
конкурсного отбора на срок до 370 дней.

Заявки на участие в конкурсе принимаются Государ-
ственным фондом поддержки предпринимательства Ке-
меровской области по адресу:

650000, г.Кемерово, ул. Красная,4, тел. 58-73-97.
Срок представления конкурсных документов:
с 9.00 12 ноября 2012 года до 17.00 21 декабря 2012 

года включительно.
С условиями конкурсного отбора можно ознакомить-

ся на сайтах: www.dprpko.ru и www.gfppko.ru
Телефон для справок 58-73-97
Контактное лицо: и.о. начальника кредитно-гаран-

тийного отдела Берлизева Елена Валерьевна.

Общественные обсуждения
Администрация Киселевского городского округа и 

ОАО «Луговое» объявляют о начале проведения обще-
ственных обсуждений (в форме слушаний) материалов 
проектного решения «Отработка запасов каменно-
го угля открытым способом на участке «Поле шахты 
«Дальние горы» Киселевского каменноугольного ме-
сторождения ОАО «Луговое» (в соответствии с поста-
новлением администрации Киселевского городского 
округа № 474 от 22.10.2012 г.).

Приглашаем всех заинтересованных лиц с 01.11.2012 г. 
ознакомиться с материалами проектного решения (пояс-
нительная записка по материалам проектных решений 
(отработка запасов каменного угля открытым способом 
на участке «Поле шахты «Дальние Горы» Киселевского 
каменноугольного месторождения), включающая ОВОС), 
а также высказать свои предложения и замечания в спе-
циальном журнале.

Указанные документы размещены в Центральной 
городской библиотеке по адресу: г. Киселевск, ул. Со-
ветская, 9. Часы работы: пн.-чт. – с 10:00 до 18:00, пт. – с 
10:00 до 16:00, сб.-вс. – выходной, последний рабочий день 
месяца – санитарный. 

Предложения и замечания принимаются до 22 но-
ября 2012 г.

С электронным вариантом представленных докумен-
тов можно ознакомиться на сайте организатора общест-
венных обсуждений ООО «ИнЭкА-консалтинг» (http://
www.ineca.ru).

Приглашаем всех заинтересованных лиц принять 
участие в общественных обсуждениях по материалам 
проектного решения «Отработка запасов каменного угля 
открытым способом на участке «Поле шахты «Дальние 
горы» Киселевского каменноугольного месторождения 
ОАО «Луговое» Киселевского каменноугольного место-
рождения ОАО «Луговое».

Дата и время общественных обсуждений: 22 но-
ября 2012 г. в 15:00. Регистрация участников с 14 час. 30 
мин.

Место проведения: здание МБУК «Клуб шахтера» 
(г. Киселевск, ул. Садовая,  5, 1-й этаж).

Цель общественных обсуждений (в форме слушаний) 
– информирование заинтересованных сторон о намечае-
мой деятельности, выявление и учет общественного мне-
ния при принятии решения о реализации проекта.

По результатам общественных обсуждений (в форме 
слушаний) будет составлен отчет, в который войдут про-
токол общественных слушаний, все полученные вопросы, 
замечания и предложения заинтересованных сторон, а 
также ответы на них разработчиков проекта и инициа-
тора намечаемой деятельности. 

Отчет будет представлен для ознакомления обще-
ственности не позднее 10 декабря 2012 г. там же, в Цен-
тральной городской библиотеке (г. Киселевск, ул. Со-
ветская, 9), и на сайте ООО «ИнЭкА-консалтинг» (http://
www.ineca.ru).

За дополнительной информацией можно обращаться:
ООО «Сибгеопроект», пн.-пт. - с 8 час.30 мин. до 17 час. 

30 мин., тел./ф.: (3842) 441371, e-mail: kiselev_s@sgp.su.
Контактное лицо: Киселев Сергей Евгеньевич.

судей районных (городских) су-
дов Кемеровской области:

судьи Кемеровского област-
ного суда          - 1 вак.

судьи Арбитражного суда Ке-
меровской области          - 1 вак.

судьи Центрального район-
ного суда г. Кемерово     - 1 вак.
Мировые судьи:

судебный участок №1 г. Бе-
резовского          - 1 вак.

судебный участок №2 Тяжин-
ского района          - 1 вак.

Лицам, претендующим на 
должность судьи, сдавшим ква-
лификационный экзамен, не-
обходимо подать заявление и 
соответствующие документы в 
квалификационную коллегию 
судей Кемеровской области с 
31.10.2012 года по 20.11.2012 
года.

Заявления от кандидатов 
принимаются по адресу: г.Ке-
мерово, ул.Красноармейская, 41 
(Управление судебного департа-

мента в Кемеровской области).
Рассмотрение на конкурсной 

основе заявлений, поступивших 
от кандидатов на должности су-
дей, состоится 31.01.2013 года 
в 10-00 по адресу: г. Кемерово, 
ул. Красная,8 (Арбитражный суд 
Кемеровской области). 

Председатель 
квалификационной коллегии 

судей Кемеровской области 
В.А.Донцова.

На прошлой неделе не 
только меня, но и мно-

гих других журналистов 
убедили в том, что это «на-
много проще» теперь не 
только в столице региона, 
но и в глубинке. Завезли нас 
в достаточно отдаленное 
село Симбирка Ижморско-
го района. Ехали, считай, по 
бездорожью больше часа от 
райцентра. У вытянутого в 
длину дома, где размести-
лись и детсад, и сельская 
администрация, и почта, 
увидели необычную машину 
со спутниковой тарелкой. А 
около нее – мам с колясками 
и подросшими детьми. 

Как нам пояснили, это 
мобильная клиентская служ-
ба отделения Пенсионного 
фонда приехала в гости к 
местным жителям. Такой 
суперсовременный центр на 
колесах, у которого и свой 
генератор, и «спутник», по-
зволяющий связаться в ре-
жиме «телемоста» с любым 
управлением ПФР, с отделе-
нием и даже с ПФР в Моск-
ве, появился у нас в Кузбассе 
недавно. Разъезжать он будет 
по отдаленным деревням 
всех районов Кузбасса по 
четкому графику. И жите-
лям глубинки можно будет 
решать свои пенсионные 
проблемы на месте. 

Мы решили проверить, 
действительно ли спутни-
ковая тарелка не просто 
украшение, и по «телемо-
сту» можно связаться с ру-
ководством управления ПФР 
г.Анжеро-Судженска. Спра-
шиваем смотрящую на нас 
с экрана монитора Марину 
Ардюкову, заместителя на-
чальника управления, видит 
ли нас она. Марина Андреев-
на махнула нам рукой и бод-
ро сообщила, что слышит и 
видит нас хорошо. А если у 
нас есть какие вопросы, мо-
жем задавать.

Но в тот день «дистан-
ционное» разъяснение на 
высоком уровне никому не 
потребовалось. Потому что 
мобильный центр приехал 
в гости не только с совре-
менным электронным обо-
рудованием, но и со специа-

листом ПФР. И точно так 
же – за пять минут - одной 
из посетительниц офиса на 
колесах специалист выдала 
страховое пенсионное свиде-
тельство на ребенка, другой 
помогла оформить досроч-
ную пенсию, третьей – вру-
чила сертификат на мате-
ринский капитал под наши 
аплодисменты. 

Галина Вайзбек, мама 
троих детей, очень обрадо-
валась этому сертификату. 
Ведь теперь на часть «мате-
ринских» денег она купит 
дом, а другую часть исполь-
зует на образование детей.

Побывали мы и в райцен-
тре Ижморского района. 

Управление Пенсионного 
фонда здесь недавно преобра-
зовали в отдел и всех получа-
телей пенсий-пособий из это-
го района передали в Анже-
ро-Судженское управление 
ПФР. Однако ездить жителям 
Ижморки, а также отдален-
ных сел и деревень в Анжеро-
Судженск для оформления 
пенсии и по другим пенсион-
ным вопросам тоже не надо, 
так как для удобства жителей 
открыли на месте клиентскую 
службу. Заходишь в одну из 
двух изолированных каби-
нок, называешь фамилию, 
специалист тут же открывает 
электронную базу данных и 
в считаные секунды находит 
твое досье – индивидуальный 
лицевой счет. Если с трудо-
вой книжкой все в порядке, 
то пенсию тоже назначат 
очень быстро. Кстати, пока 
мы гостили в Ижморке, не 
увидели никаких очередей 
у клиентской службы, хотя 
люди сюда идут и идут. Как 
отметил Николай Кравченко, 
начальник отдела управле-
ния ПФР Анжеро-Суджен-
ска, за день один специалист 
принимает по 20-30 человек 
без всякой предварительной 
записи. Время, которое затра-
чивается на обслуживание од-
ного посетителя, составляет в 
среднем 5-10 минут.

Но всех волнует и вопрос, 
какой будет сама пен-

сия. Разработанная в прави-

Пенсию начислят быстро,
но всем
разную

Когда меня спрашивают, сколько времени  
у меня ушло на оформление пенсии,  
никто не верит ответу: «Пять минут!» 
Правда, мои собеседники тут же добавляют, 
что слышали подобные ответы и от других 
знакомых. Неужели и правда ходить в 
Пенсионный фонд стало намного проще?

тельстве стратегия пенсион-
ной реформы многим людям, 
мягко говоря, непонятна. Вот 
и участники выездной пресс-
конференции задали работ-
никам Пенсионного фонда 
массу вопросов.

В частности, смущает всех 
предлагаемый норматив ста-
жа в 40 лет для назначения 
нормальной пенсии – 40% 
от заработка. Все же помнят, 
что в советские годы, чтобы 
заработать пенсию, норма-
тивный стаж составлял 20-25 
лет, потом в 2002 году нор-
матив уменьшился до 5 лет. 
А тут вдруг сразу такой ска-
чок – 40 лет! Как успокоила 
всех Ольга Фалалеева, зам.
управляющего отделением 
ПФР по Кемеровской об-
ласти, предложенный нор-
матив стажа разработчики 
стратегии обещают умень-
шить до 35 лет.

В действующем пенси-
онном законодательстве 
сложно рассчитать пенсию, 
учесть надо различные ко-
эффициенты,  конверта -
цию, валоризацию. Однако, 
как заверила О. Фалалеева, 
формула расчета станет 
проще, пенсия пожилого 
человека будет зависеть от 

выработанного им стажа и 
заработка.

Ожидаются изменения в 
отчислениях на накопитель-
ную часть пенсии. В переход-
ном периоде проектом стра-
тегии предлагается снизить 
страховые взносы на накопи-
тельную часть пенсии с 6% 
до 2%, так как эти 6%, как по-
казало время, слабо влияют 
на пополнение накопитель-
ной части. А в дальнейшем 
предлагается вывести нако-
пительную часть пенсии за 
рамки обязательного пенси-
онного страхования. Но это 
изменение, как подчеркну-
ла Ольга Фалалеева, будет 
касаться только молодых 
тружеников за пределами 
2020 года, когда пенсионная 
формула (новое пенсионное 
правило) будет распростра-
няться на большинство выхо-
дящих на пенсию. То есть в 
первую очередь на граждан, 
которые начали формиро-
вать свои пенсионные права, 
приступив к работе после 
2001 года.

Сейчас все пожилые люди 
одинаково бедны, если 

учитывать размер их пенсий. 
Но после введения страте-

гии пенсионной реформы в 
жизнь начнется расслоение 
по уровню доходов. Ведь пен-
сия будет у кого-то одна, а у 
кого-то сразу три. То есть тра-
диционная трудовая пенсия 
плюс корпоративная пенсия, 
формируемая на взносы ра-
ботодателя, да еще и частная. 
Эти три уровня могут обеспе-
чить доход пенсионеру в раз-
мере 70% от его заработка. Но 
такой трехуровневый доход, к 
сожалению, возможен толь-
ко для людей, получающих 
сегодня весьма приличную 
зарплату на солидных пред-
приятиях.

Расспрашивали журнали-
сты специалистов ПФР и про 
индивидуальных предпри-
нимателей. Они и без того 
запутались в перечислении 
взносов в Пенсионный фонд, 
а будет еще хуже? Увы, но 
вместо сегодняшних 14 тысяч 
с копейками (взнос в размере 
стоимости страхового года) с 
2013 года ИП начнут перечис-
лять в два раза больше. А по-
том тариф увеличится еще. 
Поэтому, как предупредил 
Тарас Башкиров, зам.управ-
ляющего отделением ПФР, 
предпринимателям надо не 
прозевать тот момент, когда 

они фактически приоста-
новили свой бизнес: бегом 
в налоговую инспекцию и 
заявить о закрытии своего 
дела. Иначе взносы в ПФР в 
уже увеличенном размере 
с ИП потребуют, а за не-
уплату еще и штраф при-
судят. А так закрылся - и 
живи спокойно. Если же 
захотел возобновить свой 
бизнес, то можно вновь за-
регистрироваться в качестве 
индивидуального предпри-
нимателя.

Про пенсионеров-досроч-
ников «Кузбасс» уже 

писал. Напомним, что обя-
занность обеспечить льгот-
ный выход на заслуженный 
отдых людям, отработавшим 
на вредных производствах, 
ляжет целиком на плечи ра-
ботодателей. Сейчас за нане-
сенный вред здоровью отве-
чает государство. Но в скором 
времени именно работодате-
лей обяжут либо улучшать 
условия труда, либо платить 
взносы по дополнительному 
тарифу в ПФР.

А вот для бывших шахте-
ров приятная новость: с но-
ября доплаты к пенсии у них 
подрастут. Средний размер 
доплат составит 2400 руб-
лей, что на 144 рубля выше 
в сравнении с предыдущим 
кварталом. Максимальный 
размер доплаты вырастет до 
4677 рублей. На сегодняш-
ний день у нас в регионе 
28708 шахтеров получают 
доплату к пенсии. Как под-
черкнул Тарас Валентино-
вич, в Кузбассе на доплаты 
в третьем квартале перечис-
лено 346 млн. рублей, это 
на 35 млн. руб. больше, чем 
собрано за предыдущий пе-
риод. В сборе дополнитель-
ных взносов участвует 141 
предприятие в 14 регионах 
страны, в том числе 82 куз-
басских предприятия. 

Елена ЩЕРБАКОВА.
НА СНИМКАХ: так вы-

глядит клиентская служ-
ба в Ижморке; Галине  
Вайзбек вручают серти-
фикат у мобильного цен-
тра ПФР.

Фото автора.

Квалификационная коллегия судей Кемеровской области объявляет конкурс  
на замещение вакантной должности судьи:

Запрос коммерческих предложений

Департамент лесного комплекса Кемеровской об-
ласти – организатор аукционов - проводит аукцион 
по продаже права на заключение договоров купли-
продажи лесных насаждений для обеспечения му-
ниципальных нужд.

Дата проведения аукциона: 19 ноября 2012 г.
Аукционы проводятся в территориальных отделах 

департамента лесного комплекса по адресам, указанным 
в ниже приведенной таблице аукционных единиц. 

Время начала торгов: 10-00 (по местному време-
ни).

Прием заявок для участия в аукционах начинается 
6 ноября 2012 г. и заканчивается 13 ноября 2012 г.

Для участия в аукционе вносится задаток в раз-
мере 10% от начальной стартовой цены. 

Шаг аукциона – 5% от стартовой цены.

Организатор аукционов вправе не менее чем за 
10 дней до окончания подачи заявок отказаться от 
проведения аукциона.

Договор купли-продажи лесных насаждений за-
ключается по результатам аукциона не ранее чем 
через десять дней со дня размещения информации 
о результатах аукциона на официальном сайте в 
сети Интернет, но не позднее десяти рабочих дней 
по истечении вышеуказанного срока.

Аукционная документация и образец заявки раз-
мещены на официальном сайте www.torgi.gov.ru.

Дополнительную информацию можно получить 
по адресу: 650036, г. Кемерово, ул. Мирная, 5, тел. 
(384-2) 31-34-96.

На торги выставляются следующие аукционные 
единицы:

Департамент лесного комплекса Кемеровской области 
– организатор аукционов - проводит аукцион по продаже 
права на заключение договоров купли-продажи лесных 
насаждений для заготовки елей и деревьев других хвойных 
пород для новогодних праздников.

Дата проведения аукциона: 16 ноября 2012 г.
Аукционы проводятся в территориальных отделах депар-

тамента лесного комплекса по адресам, указанным в ниже 
приведенной таблице аукционных единиц. 

Время начала торгов: 10-00 (по местному времени).
Прием заявок для участия в аукционах начинается 6 но-

ября 2012 г. и заканчивается 13 ноября 2012 г.
Для участия в аукционе вносится задаток в размере 10% 

от начальной стартовой цены. 
Шаг аукциона – 5% от стартовой цены.

Организатор аукционов вправе не менее чем за 10 дней 
до окончания подачи заявок отказаться от  проведения аук-
циона.

Договор купли-продажи лесных насаждений заключает-
ся по результатам аукциона не ранее чем через   десять дней 
со дня размещения информации о результатах аукциона на 
официальном сайте в сети Интернет, но не позднее десяти 
рабочих дней по истечении вышеуказанного срока.

Аукционная документация и образец заявки размещены 
на официальном сайте www.torgi.gov.ru.

Дополнительную информацию можно получить 
у по адресу: 650036, г. Кемерово, ул. Мирная, 5, тел.  
(384-2) 31-34-96.

На торги выставляются следующие аукционные едини-
цы:

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

№ аукцион-
ной

единицы

№ квар-
тала

Расстояние 
вывозки, км Вид рубки Площадь

лесосеки, га
Состав 

насаждения
Объем 

заготовки, м3
Стартовая 
цена, руб.

АУКЦИОН №1
Место подачи заявок на участие в аукционе и проведения аукциона по Чебулинскому лесничеству:

652270, Кемеровская обл., Чебулинский  р-н, пгт. Верх-Чебула, ул. Пасова, 5. тел. (38444)21887

Лесничество Чебулинское, участковое лесничество Николаевское, урочище Николаевское сельское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, осуществляемые за 
счет или с привлечением средств областного бюджета, бюджетов муниципальных образовании)

1 10 40 сплошной 12,0 8Б2Ос 1380 22 400,00

АУКЦИОН №2
Место подачи заявок на участие в аукционе и проведения аукциона по Мысковскому лесничеству:

652840, Кемеровская обл., г. Мыски, ул. Лесхозная, 1. тел.  (38474)21099

Лесничество Мысковское, участковое лесничество Чуазасское, урочище Чуазасское

Для обеспечения муниципальных нужд (строительство, реконструкция, ремонт, содержание объектов, осуществляемые за 
счет или с привлечением средств областного бюджета, бюджетов муниципальных образований)

1 56 65 сплошной 31,0 5П4Б1Ос 3000 159 444,00
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ощ

ад
ь 
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,га

порода

Объем заготовки, шт, в том числе

Старто-
вая цена, 

рубДо 1м 1,1-
2м

2,1-
3м

3,1-
4м

Свыше 
4,1м

все-
го

АУКЦИОН №1
Место подачи заявок на участие в аукционе  и проведения аукциона по Чебулинскому лесничеству:
652270, Кемеровская обл., Чебулинский  р-н, пгт. Верх-Чебула, ул. Пасова, 5. тел.  (38444) 21887.

Лесничество Чебулинское, участковое лесничество Чебулинское, урочище Чебулинское
1 4,5 104,52 50 выборочный 1,0 Кедр 0 0 0 0 3 3 600
2 11 10,29 60 выборочный 1,0 Кедр 0 0 0 0 4 4 760

Лесничество Чебулинское, участковое лесничество Николаевское, урочище Мурюкское
3 47 20 80 выборочный 4,0 Пихта 0 0 800 0 0 800 50 200

Лесничество Чебулинское, участковое лесничество Чумайское, урочище Козеюльское
4 17 30 80 выборочный 1,0 Кедр 0 0 0 0 5 5 940

5 18 31,53,58 80 выборочный 3,0 Пихта, Кедр 0 0 0 0 18 18 3 400

6 21 4,35 80 выборочный 2,0 Пихта, Кедр 0 0 0 0 11 11 2 100
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Сегодня 
новокузнецкий 
«Металлург-
Кузбасс»  
в очередном 
туре первенства 
Футбольной 
национальной 
лиги встретится 
в Екатеринбурге 
с «Уралом», 
занимающим 
второе место  
в таблице.

Накануне предыдущей 
встречи на своем поле с яро-
славским «Шинником» кол-
лектив «Металлурга-Куз-
басса» обратился к болель-
щикам, извинившись «за 
невыразительную игру и 
отсутствие результатов, на 
которые вы рассчитываете», 
а также объявив свободным 
вход на два оставшихся до-
машних матча команды в 
нынешнем году. Прозвучало 
и обещание, что «мы при-
ложим максимум усилий, 
чтобы исправить турнирное 
положение».

В игре с «Шинником» 
хозяева действительно по-
радовали почти тысячу бо-
лельщиков, пришедших на 
стадион в шесть градусов 
мороза, и одержали первую 
победу в семи турах – 1:0. На 
59-й минуте матча Вячеслав 
Кириллов головой перепра-
вил мяч в ворота после навеса 
с фланга. В конце встречи го-
сти остались в меньшинстве: 
за удар соперника красную 
карточку получил голкипер 
Николай Цыган. Причем к 
тому моменту лимит замен 
у волжан был исчерпан, и 
поэтому место в воротах за-
нял полевой игрок. Впрочем, 
ему не доставили хлопот: 
времени оставалось в обрез, 
да и счет устраивал «стале-
варов».

— Сегодня все бились и 
старались на поле. Мы очень 
хотели победить. Мотивации 
добавил тот факт, что после 
поражения в Ярославле в 
первом круге один из фут-
болистов «Шинника» ска-
зал, что они обыграли нас на 
классе, — напомнил опро-
метчивую фразу соперника 
в интервью «Спортивному 
порталу Новокузнецка» ав-
тор единственного гола (а во-

обще в сезоне это уже третий 
забитый мяч в его активе).

— Вы не замерзли на 
поле?

— Нет. Мы же бегаем!
— Выстраданная, заслу-

женная победа. Сегодня на-
конец-то забили гол после 
продолжительной «засухи». 
Команда находилась в не-
простом психологическом 
состоянии, многие факто-
ры сказываются: давление 
дна турнирной таблицы не 
позволяет проявить все ма-
стерство, — констатировал 
главный тренер «Кузни» Вла-

димир Федотов. — Каждый 
матч как последний, потому 
что понимаешь: отступать 
некуда. Спасибо ребятам, 
которые справились с огром-
ным грузом ответственности. 
Спасибо болельщикам, под-
державшим нас в тяжелый 
период.

Долгожданный успех по-
зволил новокузнечанам под-
няться на четырнадцатую 
строчку турнирной таблицы 
и тем самым уйти из зоны 
«вылета». Впрочем, отстава-
ние от предпоследнего места 
(из подэлитного дивизиона 

выбывают два клуба) состав-
ляет всего-то одно очко. С 
другой стороны, и астрахан-
ский «Волгарь» опережает 
сибиряков на тот же мизер-
ный балл.

Владимир АНДРЕЕВ.
Фото Ярослава Беляева.

ГлавныйредакторВ.А.КАчин.kachin@kuzbass85.ru
КоммерческийдиректорТатьянаСмолина.
t.smolina@kuzbass85.ru,тел.72-55-47.
Газета«Кузбасс»учрежденаадминистрациейКемеровскойобластиижурналист-
скимколлективомредакции.ЗарегистрированаОмскойрегиональнойинспекцией
позащитесвободыпечатиимассовойинформации27.01.94г.,свидетельство
орегистрации№54.
издатель:«ГУ«Редакциягазеты«Кузбасс».

АДРЕСиЗДАТЕЛЯиРЕДАКЦии:650991,ГСП,г.Кемерово,
пр.Октябрьский,28.Электронный адрес:
official@kuzbass85.ru;news@kuzbass85.ru;
reclama@kuzbass85.ru.
СПРАВКи:порекламе—72-25-23;72-22-03;пописьмам—72-50-45;поредакции
—72-32-74.Факс72-32-74.
индексы:12205,51901,12215,12212,31920,12216,12204,31023,12214,12213,
12795,12798,31029,12217.

Собственныекорреспонденты:
в новокузнецке — 46-41-59, Междуреченске — 4-23-48, Мариинске —
8-913-121-90-92.
Газетаявляетсяучастникомпроцессапоформированиюединогоинформаци-
онногопространства.
Материалыгазеты,втомчислекоммерческие
предложенияирекламаразмещаются
наинтернет-сайте:www.kuzbass85.ru

Редакциянеотвечаетзасодержание
публикуемыхобъявлений.
Времяподписанияномеравпечатьпографику18.00.
Сданвпечать18.00.Объем2п.л.Печатьофсетная.
Тиражизанеделю—68600.
Газетанабранаисверстананакомпьютерномкомплексегазеты«Кузбасс».
ОАОиПП«Кузбасс»:650630,г.Кемерово,пр.Октябрьский,28.
Заказ№199.

кр
ос

св
ор

д

убертен-спорт
футбол

Вообще поставить «готи-
ческую повесть» Пушкина 
как напряженную психоло-
гическую драму было иску-
шением и для режиссера. И 
Латынникова, надо признать, 
справилась с этим вызовом 
весьма достойно. Во всяком 
случае, публика разных воз-
растов (от совсем юного до 
зрелого), которой, конечно 
же, хорошо знаком сюжет 
«Пиковой дамы», следит за 
развитием действия с неосла-
бевающим интересом.

Во многом причиной 
тому очень точная игра ак-

теров. Валентина Нефедова в 
роли «Пиковой дамы» являет 
нам образ мелкой домашней 
тиранши, даже не осознаю-
щей своего тиранства: она 
просто вздорная, неумная 
старуха, весь век провертев-
шаяся в пустых развлече-
ниях высшего света, и эти 
привычки старой кокетки 
(уже никому не интересные, 
даже ей самой) тем не менее 
держат скелет ее жизни как 
некие скрепы, чудом пока не 
обветшавшие. Замечатель-
ны в своей выразительности 
актерские приемы, исполь-
зуемые актрисой для того, 
чтобы сделать образ зримым. 
Пушкинскую фразу «Три 
девушки окружали ее: одна 
держала банку румян, другая 
— коробку со шпильками, 
третья — высокий чепец…» 
Нефедова решает так, слов-
но раскладывает пасьянс. 
Перечисляет служанок — и 
выкладывает на ломберный 
столик карты, черными ру-
башками вверх. При этом 
нет-нет да и метнет из-под 
опущенных «старческих» век 
лукавый взгляд в зрителя, так 
что мороз по коже: может, 
и впрямь чертовка знает ка-
кой-то секрет?

Ее проходки по сцене, ко-
гда она, проговаривая текст, 
что-то жует, помогают уви-
деть неприятную, немощ-
ную, неопрятную старость. 
А как точно интонирует ак-
триса, отдавая капризные, 
взаимоисключающие при-
казания своей бедняжке-вос-
питаннице! И все же бытовая 
точность движений не ме-
шает Нефедовой временами 
как бы бликовать: словно 
красавица ножку, коварно 
высовывать из-под бытовых 
подробностей образа злове-

щую инфернальность своей 
героини.

Надо сказать, что и Ли-
завета Ивановна в исполне-
нии Екатерины Чертковой 
весьма достоверна. Честная 
девушка, которой так хочет-
ся не просто полюбить, но 
решительно изменить свою 
участь — вот что повергает ее 
в роман с Германном! Тоже 
своего рода попытка «сыг-
рать в рулетку» и выиграть. 
И ее ненависть к Германну, 
который, став виновником 
смерти графини, приходит 
к ней, чтобы во всем пови-
ниться, объясняется, в об-
щем, именно этим корыст-
ным смыслом. Она негодует 
не только из-за поруганного 
самолюбия, не только из-за 
того, что «любовь была об-
ман», но и оттого, что ее-то 
собственная игра не сложи-
лась. Потому и нет в ее душе 
ни капли сочувствия к быв-
шему «любимому»...

Очень хорош в спектакле 
Федор Бодянский. Эпизод, 
где «быстроглазая мамзель» 
приносит Лизавете Ивановне 
записку от Германна, сыгран 
актерами как история капка-
на. Примечательно, что текст 
за «мамзель» тут читает Фе-
дор Бодянский, и в финале 
этой сцены он обжигает Ли-
заньку таким жгучим, таким 
мужским, таким насмешли-
во-бесовским взглядом, что 
становится ясно: девушка 
пропала. Вот именно сейчас, 
здесь…

Григорию Забавину на 

этот раз почти удалось изба-
виться от своих фирменных 
пафосных интонаций, так 
что его Германн получился 
фигурой скорее страдатель-
ной, но никак не роковой. 
Это скучный, педантичный 
немчик, чьим девизом впол-
не могли бы стать слова «уме-
ренность и аккуратность», 
отчего-то вдруг «спрыги-
вает» с привычной колеи. 
Анекдот ли Томского тому 
виной, уверенность ли, что 
знание некой «методы» смо-
жет расчислить счастливый 
случай и в чертовской игре 
он сумеет переиграть самого 
дьявола? Бог весть. Забавин 
играет историю психической 
болезни (людомании?) от ее 
зарождения до логического 
конца. И шутливые слова 
Томского, проброшенные в 
бальной пикировке с Лизой 
(«у этого человека по край-
ней мере три злодейства 
на душе»), оборачиваются 
точным количеством совер-
шенных Германном грехов. 
Да, именно три злодейства: 
смерть графини, подлость 
по отношению к Лизе, едва 
не обернувшаяся ее бесчесть-
ем, и собственная погублен-
ная душа.

Роковые страсти? Да нет. 
Просто в игре, где действу-
ет один голый расчет, где 
исключаются такие чувства, 
как нежность, сострадание, 
бескорыстие, любовь, выиг-
рышей не бывает.

Ольга ШТРАУС.
Фото из архива театра.

дневни искусств
Мариинск

Школа науки
Мариинская гимназия № 2 отметила 110-летие. 
В 1902 году на ул. Большая Московская (ныне Ленина) в 

двухэтажном здании была открыта 3-классная женская про-
гимназия. Необходимость в ней была: до этого для девочек 
имелись лишь церковно-приходская школа и приходское 
училище. Для дальнейшего обучения юным барышням 
и крестьянкам Мариинска, входившего в состав Томской 
губернии, приходилось отправляться в Томск. В 1902/1903 
учебном году в прогимназии занималось 74 ученицы. Из 
них 10 девочек росли в семьях дворян и чиновников, 11 были 
детьми почетных граждан города и купцов І гильдии, отцы 
48 учениц являлись купцами II гильдии и ремесленниками, 
ещё 5 — крестьянами. В здании, считающемся сегодня регио-
нальным памятником архитектуры, с 30-х годов действовала 
средняя школа № 2, теперь — многопрофильная гимназия, 
обучающая 738 девчонок и мальчишек. В роду почти каж-
дого из них, по коллективно составленному к 110-летнему 
юбилею «генеалогическому ученическому древу», немало 
близких родственников, в разные годы окончивших это учеб-
ное заведение. Сегодня оно одно из лучших образовательных 
учреждений Кузбасса, имеющее статус центра довузовской 
подготовки КемГУ, базовой площадки Кузбасского регио-
нального института повышения квалификации и перепод-
готовки работников образования и коллективного члена 
Российской академии естественных наук.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.

Гурьевск

Инвалиды намекнули 
швеллером

26 октября в Гурьевске активисты Гурьевской район-
ной организации Всероссийского общества инвалидов и 
руководители ООО «ЭКО-ВОИ» провели акцию по вру-
чению администрации Гурьевского муниципального 
района швеллера с подписями инвалидов. 

Как прозрачный намек: надо его положить в основание 
будущего пандуса к административному зданию мэрии. По 
словам председателя областного общества инвалидов Вален-
тины Шмаковой, акцию решили провести, когда инвалиды 
обнаружили, что после капитального ремонта здания пандус 
здесь так и не появился. Его, правда, никогда и не было, зда-
ние старое, давным-давно спроектированное. Однако люди 
надеялись на этот ремонт, но напрасно: так и осталась одна 
высокая лестница с полутора десятками ступенек при входе, 
непреодолимая для маломобильных граждан. Как сказал 
директор ООО «ЭКО-ВОИ» Владимир Ганцевич, отсутствие 
пандуса — это невозможность высказаться отдельно взятому 
человеку… Установка пандуса — это демонстрация готовно-
сти власти к сотрудничеству. 

Руководители аппарата Гурьевского района, символиче-
ски принимая швеллер как аргумент в пользу доступности 
всех объектов жизнедеятельности, отметили: «Дело нужное. 
К сотрудничеству готовы!» 

Гурьевские власти после акции всерьез взялись решать 
проблему установки пандуса. Во всяком случае, пообеща-
ли. 

Ирина ЖУКОВА. 
Ижморский район 

Милый дом
В посёлке Ижморский в торжественной обстановке 

получили ключи от квартир нового 35-квартирного дома 
счастливые новосёлы.

В этих квартирах будут жить вдовы участников Великой 
Отечественной войны, дети-сироты и дети, оставшиеся без 
попечения родителей, многодетные и малообеспеченные 
граждане. А также молодые специалисты-медики.

Дом построен с учётом всех современных требований: в 
квартирах установлены электросчётчики, пожарная сигна-
лизация, электрические бойлеры и плиты, металлические 
двери. Отделка в квартирах выполнена «под ключ».

Рита ЧЕРНЫХ. 
Новокузнецк

Пожар — учебный,  
действия — грамотные 

В новокузнецком театре кукол «Сказ» прошли пожар-
но-тактические учения по эвакуации зрителей во вре-
мя пожара. Так отрабатывались практические навыки 
действий пожарной охраны и персонала театра в случае 
возникновения реальной чрезвычайной ситуации.

Учения проходили совместно с отрядом № 11 Федераль-
ной противопожарной службы г. Новокузнецка. По легенде, 
возникло задымление у одного из запасных выходов театра 
кукол. Был подан пожарный сигнал, оповещающий об опас-
ности. До прибытия пожарной охраны, действуя согласно 
инструкции, дежурный персонал начал эвакуацию зрителей 
через два запасных выхода. В ходе учений было эвакуирова-
но 80 человек.

Затем маленьким зрителям показали фильм на проти-
вопожарную тематику и провели викторину. Кстати, ребя-
тишки оказались подготовленными и правильно отвечали 
на вопросы, как необходимо вести себя при пожаре. 

Екатерина БАХАРЕВА.

вестисмест

– Не замерзли? 
– Мы же 
бегаем!

Хоккей с шайбой
Новокузнецкий «Металлург» огорчил десять ты-

сяч зрителей в словацкой Братиславе, одолев местный 
«Слован», который в этом сезоне дебютировал в Кон-
тинентальной хоккейной лиге – 4:2 (0:1, 2:1, 2:0).

Героем матча стал канадский нападающий «Кузни» 
Рэнди Робитайл, забросивший две шайбы, в том числе 
победную. В обоих случаях ему ассистировали партнеры 
по первому звену – Александр Бумагин и Дмитрий Кагар-
лицкий, входящий в десятку лучших распасовщиков лиги 
(14 результативных передач). А голевой почин в составе 
«сталеваров» на 26-й минуте сделал Дмитрий Черных.

Хозяева атаковали больше гостей (соотношение брос-
ков в створ ворот: 33-18), но надежно действовал на нашем 
последнем рубеже Александр Лазушин. За полторы ми-
нуты до окончания основного времени «Слован» заменил 
голкипера на шестого полевого игрока, однако спасти 
матч хозяевам не удалось. Более того: за 12 секунд до сире-
ны Никита Выглазов отправил в пустые ворота соперника 
четвертую шайбу.

После успеха в столице Словакии новокузнечане подня-
лись на восьмую позицию в Восточной конференции КХЛ и 
вчера (а по кузбасскому времени уже сегодня) продолжили 
турне в столице Чехии матчем с пражским «Львом».

Волейбол
В пятом туре мужского чемпионата России в супер-

лиге кемеровский «Кузбасс» проиграл в Казани «Зени-
ту» - 0:3 (19:25, 22:25, 21:25).

В каждой партии поединка с лучшим клубом страны 
кемеровчане вели в счете, однако в дальнейшем хозяева 
восстанавливали равновесие и выходили вперед. Наиболее 
результативно сыграл в матче диагональный нападающий 
«Кузбасса» Павел Мороз, набравший 17 очков. Правда, эф-
фективность его атак не превысила 47 процентов. Француз-
ский легионер нашей команды Самуэль Туиа заработал 13 
баллов (результативность - 42 процента).

Коллектив главного тренера Дениса Матусевича потер-
пел первое «сухое» поражение в регулярном сезоне и те-
перь занимает пятое место в «синей» группе. В воскресенье,  
4 ноября, «Кузбасс» принимает «Факел» из Нового Урен-
гоя, уступивший в минувшую субботу на своей площадке 
столичному «Динамо» (2:3).

Результаты остальных матчей тура: «Газпром-Югра» 
(Сургутский район) – «Ярославич» (Ярославль) – 3:1. «Бе-
логорье» (Белгород) – «Урал» (Уфа) – 2:3. «Искра» (Одинцо-
во) – «Динамо» (Краснодар) – 2:3. «Локомотив» (Харьков) - 
«Прикамье» (Пермь) – 3:0. «Губерния» (Нижний Новгород) 
– «Шахтер» (Солигорск) – 3:1. «Локомотив» (Новосибирск) 
– «Грозный» (Грозный) – 3:0.

Андрей ТАРКОВ.

спринт-новости

В публикации 26 сен-
тября 2012 г. о проведении 
открытых торгов Организа-
тором торгов — ООО «Куз-
басская организация тор-
гов» телефон (384)272-77-22, 
почтовый адрес: 650000, 
г. Кемерово, пр. Октябрь-
ский,4-406, электронная 
почта: kot_bankrupt@mail.
ru, в электронной форме с 
открытой формой подачи 
предложений о цене иму-
щества (шаг аукциона 5% 
от начальной цены лота) 
по реализации имущества 
должника ОАО «Маши-
ностроитель» правильно 
читать: 

Торги будут прове-
дены 06.11.2012 г. в 10.00 
(срок приема заявок до 
17.00 — 02.11.2012 г.) на 
электронной площадке 
ООО «Фабрикант.ру» — 
www.fabrikant.ru. 

табло

Первенство России. Футбольная национальная лига
Положение команд

  и В н П Мячи О
1.	 «Томь»	(Томск)	 17	 12	 3	 2	 34-19	 39
2.	 «Урал»	(Екатеринбург)	 17	 10	 5	 2	 35-11	 35
3.	 «СКА-Энергия»	(Хабаровск)	 17	 8	 7	 2	 20-11	 31
4.	 «Балтика»	(Калининград)	 17	 8	 5	 4	 19-15	 29
5.	 «Ротор»	(Волгоград)	 17	 8	 4	 5	 15-12	 28
6.	 «Спартак-Нальчик»	 16	 8	 3	 5	 14-13	 27
7.	 «Нефтехимик»	(Нижнекамск)	 17	 7	 5	 5	 22-19	 26
8.	 «Уфа»	(Уфа)	 17	 7	 4	 6	 19-20	 25
9.	 «Сибирь»	(Новосибирск)	 17	 7	 4	 6	 19-19	 25
10.	«Енисей»	(Красноярск)	 17	 5	 5	 7	 15-17	 20
11.	«Торпедо»	(Москва)	 17	 4	 8	 5	 16-20	 20
12.	«Петротрест»	(Санкт-Петербург)	 17	 5	 3	 9	 17-24	 18
13.	«Волгарь»	(Астрахань)	 17	 3	 7	 7	 11-19	 16
14.«Металлург-Кузбасс»(новокузнецк) 17 4 3 10 9-16 15
15.	«Шинник»	(Ярославль)	 17	 3	 5	 9	 11-20	 14
16.	«Салют»	(Белгород)	 17	 3	 5	 9	 10-19	 14
17.	«Химки»	(Химки)	 17	 2	 4	 11	 12-24	 10
19-й тур. 30 октября. «Урал» - «Металлург-Кузбасс». «Уфа» 
- «Волгарь». «Балтика» - «Салют». 31 октября.  «Сибирь» - 
«Томь». «Нефтехимик» - «Спартак-Нальчик». Еще три матча 
перенесены на ноябрь из-за участия трех команд ФНЛ в 1/8 
финала Кубка России.

Три злодейства  
на душе
Литературный театр «Слово»  
при Государственной филармонии  
Кузбасса открыл свой 12-й сезон.  
Открыл премьерой. На этот раз вниманию 
публики было предложено новое прочтение 
пушкинской «Пиковой дамы».  
Режиссер Ирина Латынникова  
рассказала нам историю соблазна.
Точнее – историю соблазнения. Причем 
здесь подвергаются соблазну сразу двое: 
Германн (Григорий Забавин) не выдерживает 
искушения внезапным обогащением,  
а Лиза (Екатерина Черткова) — искушения 
любовью. И оба остаются в проигрыше.

Поправка
В номере за 24 октября в рецензии Ю.Борисова «Третье прише-

ствие ревизора» по вине автора допущена ошибка: неправильно ука-
зана должность хореографа Юрия Брагина. В действительности глав-
ным балетмейстером Музыкального театра Кузбасса является Юрий 
Писаревский. Приносим Юрию Писаревскому свои извинения. 

По горизонтали: 1. Античный скульптор, автор скульптуры 
«Отдыхающий Гермес». 3. Климатический курорт в Крыму. 5. 
Измеритель индуктивности. 7. Специальность связиста. 8. Успех, 
победа. 9. Общее название растений с толстым, мясистым, съедоб-
ным корнем. 10. Полный круг вращения. 11. Плодовое дерево. 

По вертикали: 1. Историческое название части Москвы, где 
Петр I создал первый в России военный госпиталь. 2. Воспале-
ние брюшины. 3. Формализация интуитивного представления о 
деформируемости одного отображения в другое. 4. Собирание 
звуковых, главным образом музыкальных записей. 5. Старинный 
русский струнный смычковый музыкальный инструмент. 6. Про-
межуток времени в боксе. 

По горизонтали: 1. Лисипп. 3. Гурзуф. 5. Генриметр. 7. Ра-
дист. 8. Триумф. 9. Корнеплод. 10. Оборот. 11. Яблоня. 

По вертикали: 1. Лефортово. 2. Перитонит. 3. Гомотопия. 
4. Филофония. 5. Гудок. 6. Раунд.
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